

à vierzon

VOTRE VILLE, SES PROJETS ET VOUS

02 VIVRE LA VILLE Le parvis de la gare fait peau neuve. Le gymnase Fernand Léger a été rénové. **08 SE DIVERTIR** Zoom sur le salon du livre jeunesse.
11 AGIR Un nouveau réseau de chaleur urbain plus vert.



**05 COMPRENDRE
DES AGENTS
À VOTRE SERVICE**



www.ville-vierzon.fr





À L'ESSENTIEL

Le parvis de la gare prend forme

Le quartier de la gare commence à changer

de visage. Un tout nouveau parking a été aménagé, juste à côté de la Maison des cultures professionnelles. C'est la première étape du réaménagement du quartier, dans la continuité des opérations menées en centre-ville depuis 2008 avec la rénovation de la place Gabriel-Péri ou encore la création de la place Jacques-Brel. Le quartier gare a été retenu pour devenir site pilote, dans le cadre du lancement du programme national « Action cœur de ville 2 ». Avec 1,6 million de voyageurs par an, la gare de Vierzon est une destination importante et un maillon ferroviaire indispensable.



CLASSES DE NEIGE

Comme chaque année, des enfants des écoles vierzonnaises sont partis en classe de neige, à Saint-Bonnet-en-Champsaur pour découvrir les plaisirs de la neige. Cette année, 149 élèves des écoles Turpin, Bourgneuf, Colombier, Bodin et Prévert ont pu en bénéficier.

NOUVEAU SERVICE D'AIDE À DOMICILE

Depuis le 1^{er} janvier 2026, un nouveau service est mis en place au CCAS : le service autonomie à domicile. Il a vocation à simplifier le parcours des usagers, un seul interlocuteur répond à tous les besoins d'accompagnement à domicile.



FORUM UNE QUESTION ? UNE RÉACTION ? UNE SUGGESTION ?

CETTE RUBRIQUE
EST LE REFLET DE CE DIALOGUE
ENTRE VOUS ET NOUS.



Est-il possible de signaler un trouble du voisinage à la Mairie ?

La police municipale et les médiateurs peuvent intervenir en cas de difficultés entre voisins. De son côté, le service environnement est compétent en cas de jardin laissé à l'abandon. Il peut solliciter les propriétaires. Concernant les haies en limite de propriété, il est conseillé de se tourner vers la Maison de la justice et du droit.



ILS L'ONT DIT

“ Très intéressant, je ne suis pas la seule à être captivée par ce genre de récits, si vous en avez d'autres à partager, les Vierzonnais seront ravis d'en apprendre plus sur leur ville ! Merci beaucoup. ”

“ Toujours aussi instructif qu'agréable. Vifs encouragements à continuer bien sûr ! ”
À PROPOS DE L'ARCHIVE DU VENDREDI SUR FACEBOOK.

LE CHIFFRE

29

c'est le nombre de mégawatts-heure qui seront produits chaque année par les panneaux photovoltaïques situés sur le toit de l'école maternelle du Colombier.



ÉLECTIONS MUNICIPALES

Les élections municipales se dérouleront les dimanches 15 et 22 mars. Il est désormais possible, pour les utilisateurs du portail FranceConnect, d'effectuer leur demande de procuration, de manière totalement dématérialisée. Pour cela, il faut posséder une identité numérique certifiée France Identité.

💬 En savoir plus 02 48 52 65 00



LA VILLE DE VIERZON DOUBLEMENT LABELLISÉE !

La Ville de Vierzon a reçu deux labels en fin d'année 2025. Le label Territoire vélo qui salue les efforts de la collectivité en faveur du vélo. Le label ville prudente, reçu en novembre, est une distinction nationale qui valorise les communes engagées pour la sécurité routière et la protection de tous les usagers.



“ Quels sont les tarifs de l'activité vél'eau et est-elle accessible aux personnes à mobilité réduite ? ”

La pratique du vélo dans le bassin de la piscine municipale est réservée aux personnes de plus de 18 ans. Les inscriptions sont limitées à une séance par personne et par semaine et pour une période dans l'année. Le coût pour le trimestre est de 70 à 90 euros. Cette activité peut être adaptée. Contacter la piscine pour en savoir plus au 02 48 75 64 17.

ÉDITORIAL



Corinne Ollivier maire de Vierzon

Défendre notre bien commun

C'est dans un contexte financier de plus en plus difficile que la collectivité a réussi à maintenir et développer les services publics. Ils sont la colonne vertébrale de notre société. Ils protègent les plus fragiles et veillent au respect des droits fondamentaux.

Je reste persuadée que les services publics doivent permettre de répondre collectivement aux défis sociétaux tout en répondant aux besoins de la population.

Cependant le financement doit être à la hauteur des besoins permettant de réaffirmer leur vocation universelle. L'État doit arrêter de transformer les services publics nationaux, comme la santé, l'éducation, la sécurité, en services publics locaux. Nous ne pouvons laisser les services publics dépendre du bon vouloir d'élus locaux. De plus les communes ou intercommunalités ne disposent pas des mêmes moyens financiers.

“ Les services publics sont la colonne vertébrale de notre société. Ils protègent les plus fragiles et veillent au respect des droits fondamentaux. ”

En asséchant les collectivités le gouvernement n'a qu'un seul but : pousser les collectivités à remettre vers le privé des pans entiers d'activités assurés aujourd'hui par le service public. Or, quand celui-ci s'occupe en régie de la restauration par exemple, le prix aux usagers n'est pas le même que lorsque cela est géré par le privé et c'est un exemple parmi d'autres.

Défendre et développer les services publics sont un choix politique que nous assumons clairement depuis de nombreuses années. C'est lutter contre les inégalités sociales et territoriales. Sans faillir nous devons continuer de porter un choix de société solidaire où l'humain reste au centre des préoccupations.

à Vierzon est une publication de la Ville de Vierzon • Place de l'Hôtel-de-Ville, 18100 Vierzon • Tél. 02 48 52 65 00 • www.ville-vierzon.fr • Directrice de la publication : Corinne Ollivier, maire de Vierzon • Directeur de la rédaction : Fabien Coste • Conception graphique : Liner-communication.fr • Rédaction et réalisation : Ville de Vierzon • Photos : Ville de Vierzon, Yannick Pirot DR • Impression : Imprimerie Rapide, 6 bis, passage Lévéque, 18100 Vierzon • Tirage : 16 000 exemplaires sur Nevia 80 g • Diffusion : La Poste • ISSN : 0994-883X

À L'ESSENTIEL



Importante réhabilitation du gymnase Fernand Léger

Quinquagénaire, le gymnase Fernand Léger, situé rue Jules Guesde, avait besoin d'un bon coup de jeune. C'est chose faite : isolation, accessibilité, changement du sol, création d'une extension, réfection des peintures... Depuis décembre dernier, les élèves du collège voisin et les adhérents de l'USV Basket, qui ont pu réintégrer les lieux, voient clairement la différence. « *On a fait un bond en avant dans le temps, résume Alan Kerneis, le principal du collège. On est passé d'une structure glaçante, figée dans son temps, avec un sol hyper glissant et des murs défraîchis, à une atmosphère réchauffée par le bardage en bois des murs et un éclairage beaucoup plus chaleureux !* ». « *En termes de luminosité, on y est très bien, confirme de son côté Ludovic Sochard, le président de l'USV Basket. Et nous apprécions aussi la création de deux accès distincts, pour les sportifs et pour le public, ainsi que l'aménagement d'un bar à l'entrée.* » De quoi améliorer la qualité de l'accueil des familles et des équipes adverses.

Une extension créée

Soumis à de nouvelles règles, qui les obligent à changer de chaussures en arrivant, « *les élèves prennent soin de ce nouvel équipement* », assure le principal. Quant à l'extension qui a été créée, elle a permis de doter le gymnase d'un deuxième local de rangement pour que le club de basket et le collège disposent chacun de leur espace. Après cette première phase de travaux, qui a coûté plus d'1,4 million d'euros toutes taxes comprises, les utilisateurs attendent avec impatience la réfection des vestiaires au printemps prochain.

■ ISABELLE FRIEDMANN

DU NOUVEAU POUR LE VIB'



Depuis décembre dernier, une nouvelle ligne de bus a été mise en service le samedi. Elle est appelée « ligne marché » parce qu'elle permet aux habitants des quartiers Sud de se rendre en centre-ville. Elle part à 8h45 de la rue de la Paix (quartier de la Genette) puis dessert la place Marceau, les Crêles, le camping de Bellon avant de rejoindre le Forum République. Au retour, le bus part à 11h du Forum pour arriver à 11h25 rue de la Paix.

En savoir plus sur www.le-vib.com

LA NOUVELLE CUISINE CENTRALE LIVRE 1500 REPAS PAR JOUR



Dans la toute nouvelle cuisine centrale, chaque jour, 1500 repas sont produits pour les restaurants scolaires, l'Ehpad et le portage de repas à domicile par une équipe de 12 personnes qui a vu ses conditions de travail largement améliorées par les travaux. En effet, la structure a été entièrement réhabilitée, elle permet un meilleur fonctionnement avec deux chambres froides, des cellules de refroidissement plus grandes, des équipements neufs... La légumerie permet de cuisiner des légumes livrés bruts avec comme ambition de développer le local. Des panneaux solaires ont également été installés sur le toit de la structure.

Main tendue aux aidants



Vous vous occupez d'un proche en situation de handicap ou d'un parent âgé dépendant, à domicile ou à l'EHPAD Ambroise Croizat ?

Le Centre communal d'action sociale (CCAS) vous propose un accompagnement sur mesure. Aide administrative, soutien psychologique, séances sportives adaptées : l'objectif est d'améliorer le bien-être des aidants qui surmontent seuls de nombreuses épreuves.

Où et quand ?

Un jeudi par mois, de 14h à 16h, une assistante sociale et une psychologue animent un groupe de rencontre à la Maison du bien vieillir, à côté de la médiathèque. Deux mercredis par mois, une professeure d'éducation physique et sportive vous accueille, matin ou après-midi, également à la Maison du bien vieillir, pour des séances de danse et de boxe adaptées. À ces rendez-vous réguliers s'ajoutent des « bulles d'aide » thématiques ponctuelles, certains mardis, au restaurant L'Entre-Mets, de 14h30 à 16h30. Mardi 10 février il sera question de la communication avec les professionnels de santé, mardi 31 mars des solutions pour s'offrir des temps de répit.

Accueil des aidés

Pour vous permettre de participer à ces différentes activités, le CCAS s'occupe des « aidés » le temps des animations et met à votre disposition un moyen de transport pour vous y rendre, avec la personne dont vous vous occupez. Ce programme, cofinancé par le CCAS, le Département du Cher et la caisse de retraite AG2R La Mondiale, est prévu jusqu'en décembre 2026. Il est totalement gratuit pour les aidants. Mais, pensez à vous inscrire auprès du CCAS : 02 48 83 11 80 ou info@ccas-vierzon.com.



Des agents du centre technique municipal assurent les missions de propreté urbaine.

Une ville et des services publics à vos côtés

Accueil du public, entretien de la voirie, accompagnement des enfants et des aînés... la Ville de Vierzon est aux côtés des Vierzonnais. Les agents publics œuvrent au quotidien pour le bien de tous. Petit tour d'horizon non exhaustif des métiers de la collectivité : des aides à domicile aux techniciens en passant par les bibliothécaires, les jardiniers ou encore les policiers municipaux...



65

c'est le nombre de métiers exercés par les agents au sein de la Ville de Vierzon (en incluant le CCAS).



89

c'est le nombre de structures (Ville et CCAS) qui accueillent ou reçoivent du public (en incluant les écoles).



22

c'est le nombre de services que compte la Ville de Vierzon dans son organisation.

QUESTIONS À

JILL GAUCHERPREMIÈRE ADJOINTE DÉLÉGUÉE
AUX SERVICES PUBLICS ET AUX
SERVICES AU PUBLIC**Quelles sont les missions des agents au contact du public ?**

Les agents municipaux qui reçoivent le public font preuve d'une grande capacité d'écoute et de patience ; il leur faut connaître les rouages de la Mairie pour orienter les habitants vers le bon interlocuteur et les législations spécifiques.

Des évolutions ont été déployées récemment ?

La Ville a engagé une modernisation progressive de ses services, pour faciliter les démarches et assurer l'égalité d'accès de tous aux services publics. La réduction du délai d'attente pour les cartes d'identité a été l'une de nos priorités. La réservation en ligne de créneaux pour le dépôt des demandes a été très bénéfique, avec en plus l'envoi de SMS de rappel des rendez-vous. Nous avons gagné en efficacité.

D'autres projets sont-ils dans les tuyaux ?

Nous pensons développer de nouveaux formulaires en ligne, pour les commerçants et les associations. L'identité numérique est aussi arrivée : elle permet aux usagers de faire des démarches depuis chez eux. L'intelligence artificielle ouvre quant à elle des possibilités d'automatisation du standard téléphonique.

SUR LE TERRAIN



Animateur, Atsem et aide à domicile. Chaque jour, dans les écoles maternelles de Vierzon, 802 élèves sont accueillis. À leurs côtés, des agents territoriaux spécialisés des écoles maternelles (Atsem). Un par classe, ce qui est plus qu'au niveau national. **Les animateurs** se chargent, eux, du temps méridien, des accueils avant et après classe et des mercredis. Autre métier de soutien, **les aides à domicile**. 30 travaillent au CCAS et accompagnent nos aînés dans les gestes du quotidien.

Bibliothécaire. La Ville de Vierzon compte plusieurs structures culturelles, parmi elles, la médiathèque qui reçoit 48 000 visiteurs par an. Pour les guider dans leur choix, recevoir les classes et imaginer des actions culturelles : **les bibliothécaires**. Ils conseillent, traitent les milliers d'ouvrages et proposent aux lecteurs des rendez-vous attendus comme les Mom' en livres.

Cuisinier et chauffeur. La cuisine centrale produit

chaque jour plus de 1500 repas préparés par **un cuisinier** grâce à des équipements de dernière génération. À la crèche, les repas sont également préparés sur place, ce qui permet d'être au plus près des besoins des jeunes enfants. **Les chauffeurs** travaillent dans plusieurs services et conduisent des mini-bus, poids-lourds, camions ou encore nacelles et chariots élévateurs.

Educateur sportif. La Ville de Vierzon emploie des éducateurs sportifs. Leur mission ? Faire découvrir la pratique sportive, notamment dans les écoles primaires où chaque classe bénéficie d'un cycle sportif par an. Athlétisme, gymnastique, escalade... il y en a pour tous les goûts...

Gardien de cimetière et gestionnaire. Vierzon dispose de cinq cimetières. **Les gardiens** sont chargés de les entretenir, les surveiller, d'en gérer les accès, mais aussi d'accompagner le public et les opérateurs funéraires.

Hôtesse d'accueil. À l'accueil de la mairie, dans les structures culturelles ou sportives, au CCAS ou encore au centre technique municipal... elles sont chargées de répondre aux appels et/ou d'accueillir le public. Elles renseignent, conseillent et orientent les usagers face à des demandes souvent multiples, parfois urgentes.

Infographiste et informaticien. Le rôle des graphistes est de concevoir des documents de communication lisibles, accessibles et attrayants, qui mettent en valeur l'image de la ville. Ils se chargent aussi des outils numériques comme le site Internet. **Les informaticiens** assurent les maintenances et les déploiements des ordinateurs, des réseaux internes et des interconnexions, de la téléphonie. Ils assurent le fonctionnement de tous les logiciels au service des agents et des citoyens (espace famille, site internet, catalogue de la médiathèque...).

**LA MAIRIE : PREMIER POINT DE CONTACT AVEC LES USAGERS**

Les usagers se rendent en Mairie pour leurs démarches, des inscriptions, la permanence de la Maire ou encore pour des rendez-vous. La Mairie est ouverte six jours sur sept, elle reçoit 24 000 visiteurs par an et 34 655 appels. Des chiffres plutôt en baisse. Cela s'explique par la mise en place de la dématérialisation qui facilite la vie des citoyens, notamment pour les inscriptions au guichet unique ou encore pour la prise de rendez-vous pour refaire ses papiers d'identité, c'est désormais possible en ligne.

**24 000 VISITEURS
PAR AN EN MAIRIE**



Jardinier. Le service espaces verts est composé de paysagistes, horticulteurs et élagueurs. Leur rôle est d'entretenir les espaces verts, de fleurir, de tondre et de tailler les végétaux. Ils assurent l'embellissement de notre ville. Le service permet aussi la production de fleurs dans les serres municipales. Les élagueurs entretiennent, eux, les arbres et travaillent souvent à trente mètres du sol !

Lingère. L'Ehpad du CCAS compte deux lingères chargées d'entretenir linge, draps et vêtements des résidents. À la crèche, un agent est également chargé de cette mission indispensable au bien-être des usagers.

Mécanicien, maître nageur et manutentionnaire. Les mécaniciens ont pour mission d'entretenir les 80 véhicules de la ville, comme dans un garage ordinaire. Ils effectuent des petites mais aussi de plus lourdes réparations comme changer une courroie de distribution. De leur

côté, les maîtres-nageurs de la piscine municipale assurent la sécurité des bassins. Ils apprennent aussi à nager notamment aux scolaires. Les manutentionnaires travaillent dans différents services, ils déménagent, déplacent des meubles, barnums... Une tâche difficile et indispensable.

Officier d'état civil. Par délégation de la Maire, certains agents sont officiers d'état civil. Ils sont chargés d'instruire et d'établir les actes d'état civil à savoir les actes de naissance, les mariages et les décès. Ils peuvent aussi légaliser les signatures.

Policier et placier. Les policiers municipaux sont des agents de proximité qui assurent des missions de prévention pour le maintien de l'ordre, de la sécurité et de la salubrité publique. Ils sont chargés de contrôler et de rédiger les arrêtés. Ils sont responsables de la sécurité aux abords des écoles et de la sécurité routière, et agissent dans les cas de troubles à la tranquillité publique (bagarres, troubles du voisinage...). Le placier est lui chargé d'attribuer les

places aux commerçants sur les marchés et s'assure de leur bon déroulement notamment pour celui du samedi matin en centre-ville. Il encaisse également les recettes d'occupation du domaine public.

Régisseur. Les régisseurs sont chargés de l'organisation technique et matérielle d'un événement ou d'un spectacle. Au théâtre Mac-Nab, ils assurent l'installation des lumières et du son selon les demandes des artistes et des compagnies avec qui ils travaillent étroitement. Ils entretiennent aussi le matériel scénique.

Serrurier et soignant. À la régie municipale, travaillent de nombreux corps de métiers. Le serrurier, par exemple, est un spécialiste du métal, il réalise des ouvrages, soude, ou encore fabrique et reproduit des clés. À ses côtés, de nombreux autres corps de métiers : électricien, plombier ou encore un menuisier. Ils entretiennent les bâtiments de la Ville ou son mobilier urbain. Une équipe d'électriciens est ainsi

chargée de l'éclairage public. Les soignants et infirmiers travaillent, eux, au CCAS, à l'Ehpad et dans le service autonomie à domicile. La crèche compte également une infirmière puéricultrice dans ses rangs.

Travailleur social et technicien. Les assistantes sociales accompagnent les plus fragiles et les plus démunis dans leurs démarches ou pour solliciter différentes aides. De nombreux agents de la collectivité sont, eux, rattachés à la filière technique. On compte ainsi des agents de propreté, des bâtiments comme de la voirie, qui travaillent de jour comme de nuit. Les techniciens voirie se chargent ainsi de l'entretien des voies de circulation. Le maçon réalise les réparations courantes. Les agents de signalisation effectuent les marquages au sol, la pose et l'entretien des panneaux de circulation. Enfin, les magasiniers gèrent les stocks (de nourriture, de sels, de matières premières...) que ce soit au CTM ou à la cuisine centrale.

■ EMILIE SALVAING



ZOOM SUR LE CENTRE TECHNIQUE MUNICIPAL

Le centre technique municipal de Vierzon est chargé de diverses missions comme la propreté urbaine, l'éclairage public, la signalisation, le garage et l'entretien de la voirie. À Vierzon, le réseau de voirie est d'ailleurs très important. Le CTM rédige également les arrêtés de circulation.

180 KMS
DE VOIRIE

FÉVRIER

MARDI 10 | 02

COLLECTE DE SANG

Salle Madeleine Sologne, à partir de 14h, gratuit
Organisée par l'Association des Donneurs de sang bénévoles

19/20

La Décale, 19h, gratuit
Heures musicale proposée par des élèves.

MARDI DU NOUS

Médiathèque, de 18h à 19h30, gratuit, ouvert à tous
Aux « mardis du nous » on réfléchit, sans tabou, à des questions individuelles et collectives. Thématique du jour : Les relations de travail.



VENDREDI 13 | 02

LE PRIX

Théâtre Mac-Nab, 20h30, 45 €
Pièce de théâtre.

► Billetterie 02 48 53 02 60

SAMEDI 14 | 02

LA FÊTE DES GOMMETTES

Médiathèque, de 10h à 11h, gratuit, sur inscription, pour les 2 à 4 ans.
Les héros des tout-petits font la fête.

► 02 48 75 48 48

LA DISCUT'

Médiathèque, de 11h à 12h30, gratuit, ouvert à tous
Médias et citoyens : je t'aime moi non plus.

► 02 48 75 48 48

RIFLES

Salle Madeleine Sologne, après-midi
Organisées par les Medley Dies

CONCOURS DE PÉTANQUE TRIPPLETTES

Pavillon des Expositions, de 14h à 22h, engagement payant
Organisé par le Club Bouliste Vierzonais

1 HEURE / 1 ŒUVRE

Espace Maurice-Rollinat, 15h, gratuit, sur inscription, pour les 6 à 12 ans
Création d'un tableau à la manière de deux artistes Vincent van Gogh et Cizza Bernal.

► 02 48 71 88 88

PHOTOGRAPHIE ET MÉMOIRE

Médiathèque, de 15h à 17h, gratuit
Causerie par N. Blanchard, photographe et professeure de philosophie.
Organisée par l'Université Populaire de Vierzon

NATIONALE 3 C/ US ORLÉANS LOIRET 2

Stade de Brouhot, de 18h30 à 20h30,
Entrée payante
Organisé par le Vierzon Football Club

DU SAM. 14 AU DIM. 15 | 02

4ÈME ÉDITION DU MOIS DE L'HISTOIRE NOIRE LES COULEURS DE L'HUMANITÉ

Salle du Beffroi, journée, gratuit
Animations et exposition.
Organisé par Escale d'Ailleurs

DIMANCHE 15 | 02

RIFLES

Salle Madeleine Sologne, après-midi
Organisées par Les Prédateurs

COPROMIS

Espace Maurice-Rollinat, de 16h à 17h, gratuit, sur inscription
Par la compagnie Storelli

► 02 48 71 88 88

VENDREDI 20 | 02

CONCOURS DE PÉTANQUE RÉGIONAL VÉTRANS

Pavillon des Expositions, de 8h30 à 23h30, engagement payant
Organisé par le Bois d'Yvre Pétanque

SAMEDI 21 | 02

CONCOURS DE PÉTANQUE NATIONAL

Pavillon des Expositions, de 8h30 à 23h30, engagement payant
Organisé par le Bois d'Yvre Pétanque

ATELIER CARNAVAL

Médiathèque, de 14h30 à 16h30, gratuit, sur inscription, à partir de 6 ans
Viens fabriquer ton masque.

► 02 48 75 48 48

NUMÉROS UTILES

GUICHET UNIQUE

Place de l'Hôtel de Ville

► 02 48 52 65 48

guichet.unique@ville-vierzon.fr

CCAS

2 bis, rue de la Gaucherie

► 02 48 83 11 80

CENTRE DE SANTÉ

1, rue du mouton

► 02 46 63 03 03

UN TEMPS POUR LES PARENTS

Médiathèque, de 14h30 à 16h30, gratuit
Vous êtes parent d'un enfant 6 à 12 ans, venez échanger avec des professionnelles de l'association La Cabane à grandir.

R2 C/ BOURGES PORTUGAIS

Stade de Brouhot, de 18h30 à 20h30,
Entrée payante
Organisé par le Vierzon Football Club

DIMANCHE 22 | 02

CONCOURS DE PÉTANQUE NATIONAL ET PRIX VILLE DE VIERZON

Pavillon des Expositions, de 8h30 à 23h30, engagement payant
Organisé par le Bois d'Yvre Pétanque

D3 - ÉQUIPE 2 C/ MASSAY SC 2

Stade Jean Pierre Piétu, de 12h30 à 14h30, entrée gratuite
Organisé par le Club de Football Sports et Loisirs de Chaillot

DU MER. 25 | 02 AU SAM. 02 | 05

EXPOSITION « JUSQU'À CE QUE LA MORT NOUS SÉPARE »

Espace Maurice-Rollinat, aux heures d'ouverture du musée, gratuit
Caroline Planque, photojournaliste, a documenté de 2006 à 2020, la peine de mort aux États-Unis.

MERCREDI 25 | 02

CONTES

Espace Maurice-Rollinat, 17h, gratuit, sur inscription, spectacle jeune public, à partir de 4 ans

Le comédien Kristof le Garff proposera une histoire contée autour d'œuvres du musée numérique.

► 02 48 71 88 88

JEUDI 26 | 02

ATELIER DE MAQUILLAGE

Espace Maurice-Rollinat, 15h, gratuit, sur inscription

Les enfants se feront maquiller.

► 02 48 71 88 88

VENDREDI 27 | 02

VERNISSAGE DE L'EXPOSITION JUSQU'À CE QUE LA MORT NOUS SÉPARE

Espace Maurice-Rollinat, 18h30, gratuit
Exposition visible du 25 février au 2 mai.

SAMEDI 28 | 02

ATELIER D'ÉCRITURE

Médiathèque, de 11h à 12h30, gratuit, sur inscription, pour adultes et ados
Thématique du jour : Dire l'amour.
Animé par Philippe Gimel

CONCOURS DE PÉTANQUE TRIPPLETTES

Pavillon des Expositions, de 14h à 22h, engagement payant
Organisé par le Club Bouliste Vierzonais

ATELIER DE MÉDITATION

Médiathèque, de 16h à 17h, gratuit
Un temps pour se poser.
Animé par Laurent Chenevat

CHAMPIONNAT ÉLITES C/ PONT DE METZ

Site Entrepose Salle de Roller Hockey, de 20h30 à 22h30, entrée payante
Organisé par Les Prédateurs de Vierzon Roller Hockey

MARS

DIMANCHE 01 | 03

LA GRENOUILLE À GRANDE BOUCHE

Médiathèque, 15h, gratuit, pour les enfants de 1 à 5 ans
Spectacle de marionnettes pour les tout-petits.
Par la compagnie Luciole spectacle.



MERCREDI 04 | 03

GHISLAIN BLIQUE

Théâtre Mac-Nab, 19h, 5€
Les soirées du stand up.
► Billetterie 02 48 53 02 60

JEUDI 05 | 03

THOMAS ANGELVY

Théâtre Mac-Nab, 20h30, 36€
Les soirées du stand up.
► Billetterie 02 48 53 02 60

DU VEN. 06 AU SAM. 07 | 03

BALS 2 NUITS

Salle Madeleine Sologne, 20h30

Organisé par Baldébo

SAMEDI 07 | 03

CONCOURS DE PÉTANQUE TRIPPLETTES

Boulodrome du Site Entrepose, de 9h à 22h, engagement payant

Organisé par F.S.G.T. Comité du Cher

MÔM'EN LIVRES

Médiathèque, de 11h à 11h30, gratuit
Histoires, comptines et jeux de doigts pour les tout-petits.

BALS 2 NUITS

Conservatoire de musique, stages l'après-midi, entre 15 et 25 €

Stages proposés par l'association Baldébo en partenariat avec le conservatoire.

► Billetterie 07 44 22 40 48

RENCONTRE DE L'HÔTE

Médiathèque, de 14h30 à 16h30, gratuit

Didier Ayres et Yasmina Mahdi vous invitent à un café autour d'une rencontre littéraire avec Sébastien Robert-Derey, poète né à Châteauroux.

CAFÉ-FOLIE JOURNÉE DE LA FEMME

Espace Maurice-Rollinat, 15h, gratuit

À l'occasion de la journée de la femme, venez rencontrer des femmes au parcours inspirant, échanger avec elles et partager votre propre expérience.

NATIONALE 3 C/ AJ AUXERRE 2

Stade de Brouhot, de 18h30 à 20h30, Entrée payante

Organisée par le Vierzon Football Club

DIMANCHE 08 | 03

50^e SEMI-MARATHON

Vierzon Villages, de 9h à 14h, inscription payante

Semi-marathon et parcours des 5km
Départ/Arrivée : gymnase F. Léger
Organisé par le Club Athlétique de Vierzon

RIFLES

Salle Madeleine Sologne, après-midi
Organisées par l'USV Basket

R3 C/ POINCONNET US

Stade de Brouhot, de 15h à 17h, entrée gratuite

Organisé par le Vierzon Football Club

D1 C/ BOURGES GAZÉLEC S.

Stade Jean-Pierre Piétu, de 15h à 17h, entrée gratuite

Organisé par le Club de Football Sports et Loisirs de Chaillot

► À NE PAS MANQUER

Salon du livre jeunesse

Le 19^e Salon du Livre Jeunesse de Vierzon se tiendra le **samedi 28 mars 2026** de 9h à 17h30 à la médiathèque. Au programme de la journée : ateliers créatifs, rencontres et ventes-dédicaces en présence d'auteurs et illustrateurs de littérature jeunesse : Patrick Pasques, Seng Soun Ratanavanh, Maud Roegiers et Lucile Birba. **L'inauguration aura lieu la veille, le vendredi 27 mars à 18h.** En amont du salon, vous pouvez visiter l'exposition « Un monde de papier » de Patrick Pasques, visible du mardi 3 mars au samedi 28 mars aux heures d'ouverture.

Le programme sera disponible prochainement le site www.ville-vierzon.fr

CŒUR À CORPS

Théâtre Mac-Nab, 17h, 15 €

Création 2025/2026 de la Compagnie Puzzle centre.

► Billetterie 02 48 53 02 60

MARDI 10 | 03

COLLECTE DE SANG

Salle Madeleine Sologne, de 14h

Association des Donneurs de sang bénévoles

MERCREDI 11 | 03

RIFLES

Salle Madeleine Sologne, après-midi
Organisées par le Club Cycliste Vierzonnais

BP ZOOM

Théâtre Mac-Nab, 20h30, 15 €

Un duo de clowns déjanté où l'on rit de bout en bout.

► Billetterie 02 48 53 02 60

SAMEDI 14 | 03

LA DISCUT'

Médiathèque, de 11h à 12h30, gratuit

Un moment pour échanger autour de livres, films et autres objets culturels. Invitée du jour : Estelle Bezault, autrice et comédienne en résidence à la médiathèque.

CONCOURS DE BELOTE

Salle Laroche, après-midi

Organisé par le Comité Chambon Abricot

1 HEURE / 1 ŒUVRE

Espace Maurice-Rollinat, 15h, gratuit, sur inscription

Création d'une bande dessinée en rapport avec une œuvre du musée numérique.

► 02 48 71 88 88

SOIRÉE DANSANTE

Salle Madeleine Sologne, soirée, payant sur réservation

Organisée par l'Amicale des PTT

► 06 66 09 19 17



©Patrick Pasques

RETRANSMISSION COURT MÉTRAGE

Espace Maurice-Rollinat, 15h, gratuit, sur inscription

Un après-midi familial en musique

► 02 48 71 88 88

RÉGIONAL 1 ÉQUIPE PREMIÈRE C/ FLEURY LES AUBRAIS

Stade Robert Barran, de 15h15 à 17h15, entrée gratuite

Organisé par les SAV Rugby

MERCREDI 18 | 03

CONCOURS DE BELOTE

Salle Madeleine Sologne, après-midi

Organisé par l'U.N.R.P.A.

VENDREDI 20 | 03

YANNICK NOAH UN PETIT TOUR À DEUX

Théâtre Mac-Nab, 20h30, 50 €

► Billetterie 02 48 53 02 60

SAMEDI 21 | 03

ATELIER D'ÉCRITURE

Médiathèque, de 11h à 12h30, gratuit, adultes et ados

Thématique du jour : Rythmes et cadences.

Animé par Philippe Gimel

ÊTRE. LECTURE-SPECTACLE

Médiathèque, 15h, gratuit, à partir de 10 ans

La comédienne Estelle Bezault vous invite à cette lecture sur le fait d'être en vie.

U18 R2 C/ ESPE.S. DU MOULON BO 21

Stade de Brouhot, de 15h15 à 17h15, entrée gratuite

Organisé par le Vierzon Football Club

ATELIER DE MÉDITATION

Médiathèque, de 16h à 17h, gratuit

Un temps pour se poser.

Animé par Laurent Chenevat

RASSEMBLEMENT DES ÉLUS DE GAUCHE, PROGRESSISTES ET RÉPUBLICAINS

À Vierzon, ville populaire et industrielle, l'action municipale prend tout son sens lorsqu'elle répond concrètement aux besoins des habitantes et des habitants. Notre commune porte une histoire marquée par le travail, la solidarité et l'engagement collectif. Ces valeurs restent plus que jamais d'actualité. Dans une période marquée par de fortes attentes sociales et démocratiques, la commune est un échelon essentiel de la République. C'est là que se concrétisent les solidarités, que se défendent les services publics de proximité et que se construit l'égalité réelle entre les habitants. Face aux difficultés du quotidien des vierzonnais – accès au logement, coût de la vie, accès aux soins – les réponses locales comptent.

Nous affirmons l'importance d'une ville qui protège, qui anticipe et qui associe. Protéger, c'est garantir à chacune et chacun l'accès aux services publics, refuser leur affaiblissement et soutenir les agents qui les font vivre. Anticiper, c'est préparer l'avenir en investissant dans la transition écologique, l'aménagement équilibré du territoire et le développement d'emplois. Associer, c'est faire vivre la démocratie locale en donnant toute leur place aux habitants, aux associations, aux syndicats et aux acteurs du monde économique et social.

Ce mandat s'achève, réalisé dans un contexte parfois difficile. Crise sanitaire, augmentation des coûts énergétiques, baisse des dotations, nous avons dû nous adapter à des situations inédites. Mais nous avons tenu le cap. Parce que face à l'inédit ou aux difficultés, l'équipe municipale a continué de travailler, à porter le programme pour lequel elle a été élue. Nous avons mené sans flétrir nos projets à terme.

Et c'est avec cet esprit de responsabilité et de dialogue que nous abordons les mois à venir, convaincus que le débat démocratique est une richesse lorsqu'il s'inscrit dans le respect et l'intérêt collectif.

Les élus : Haydar Aad, Fabien Bernagout, Mélanie Chauvet, Toufik Drif, François Dumon, Kévin Jacquet, Franck Michoux, Solange Mion, Corinne Ollivier, Sophie Piétu-Ageorges, Boris René, Maryvonne Roux, Marie Ruivo, Nicolas Sansu, Corinne Sochard.

GROUPE SOCIALISTE ET DIVERS GAUCHE

En cette période extrêmement troublée nous avons besoin de stabilité, de sérénité et d'ambition. Stabilité budgétaire pour nos entreprises qui doivent investir, associations qui ont besoin de visibilité dans leurs projets, services publics essentiels...celles et ceux qui jouent à l'apprenti sorcier en repoussant les enjeux budgétaires ne pensent pas à la vie quotidienne des vierzonnais, leurs besoins, leurs choix quotidiens. Sérénité pour comprendre et prendre des décisions pour maintenir et développer nos grands services publics comme l'hôpital ou la police nationale...celles et ceux qui les instrumentalisent les fragilisent. Ambition afin de faire évoluer notre ville comme la Région qui porte l'extension de l'école d'infirmières et d'aides soignantes sur le site du B3, la localisation des cars Rémi place de la Gare ou une des plus belles véloroutes le long du canal de Berry...il y a celles et ceux qui parlent, parfois beaucoup et celles et ceux qui agissent.Les élus de notre groupe fidèles à leurs engagements et leurs valeurs portent des politiques qui allient solidarité, transitions notamment environnementales et développement. On ne se résigne pas, on veut réenchanter notre ville, votre vie.

Les élus : Hayate Dadsi, Frédéric Dupin, Philippe Fournié, Jill Gaucher, Zakaria Mouamir, Sabine Morève, Monique Renard, Ophélie Tairet.

GROUPE LA FRANCE INSOUMISE

Vierzonnaises, Vierzonnais, nous vous adressons nos vœux les plus sincères de santé, de sérénité et d'espoir. Le mandat municipal arrive à son terme. Pour nous, il aura été marqué par des déceptions visibles dans la ville, depuis trop longtemps livrée à elle-même. En 2025, malgré notre respect pour Madame la Maire, nous avons fait le choix de quitter une majorité dans laquelle nous ne nous reconnaissions plus, ni sur la méthode ni sur le fond. Avec un objectif: provoquer un électrochoc pour ne pas que la gauche disparaîsse à Vierzon. À l'aube de 2026, nous faisons le vœu d'un véritable renouveau démocratique et politique pour Vierzon, au service de l'intérêt général et de ses habitants.

Les élus : Céline Millerioux, Thibault L'honneur.

GROUPE CHRISTOPHE DORÉ 2020

Ce mandat touche à sa fin dans une atmosphère singulière. Beaucoup de Vierzonnais ressentent une forme d'essoufflement, comme la fin d'une époque. Ce constat n'est ni une attaque ni un jugement, mais le reflet d'une attente profonde : celle de projets nouveaux, d'un élan collectif et d'une vision renouvelée pour notre ville.

Être dans l'opposition, c'est assumer un rôle exigeant qui vise à questionner et à alerter. Tout au long de ce mandat, nous avons défendu une approche responsable et constructive, convaincus que Vierzon mérite mieux qu'une gestion à court terme. Notre ville dispose de forces, d'énergies et de talents qu'il faut savoir révéler et accompagner. À l'issue de ce mandat, les chemins s'ouvrent différemment. Certains feront le choix de s'engager dans de nouveaux projets politiques, d'autres prendront des orientations plus personnelles. Ces décisions, respectables, s'inscrivent toutes dans un même attachement à Vierzon et à son avenir. L'heure est désormais à l'espérance. Vierzon a besoin d'idées neuves, d'une ambition claire et d'un dialogue sincère avec ses habitants. Le prochain chapitre devra se construire avec audace, responsabilité et confiance, pour redonner à notre ville l'élan qu'elle mérite.

Les élus : Cécile Changeux, Laurent Desnoues, Yann Godard, Pascal Latessa, Bénédicte Massicard, Frédéric Bernard, Aurélien Perrinet.

GROUPE « POUR LES VIERZONNAIS »

Etre heureux à Vierzon. Oui, la ville peut se relever : avec de vrais projets qui fassent appel aux artisans d'ici et engendrent du travail, développent l'emploi, l'économie. Oui, Vierzon peut renaître et donner envie de s'y arrêter, de s'y promener, d'y vivre et d'y rester, être attractive. Oui, la ville peut baisser ses impôts en maîtrisant ses finances, avoir une politique réfléchie en direction du commerce, ouvrir des magasins et redonner vie aux rues. Enfin, Vierzon ne doit pas abandonner la culture, source de réussite éducative et de cohésion aux mains de gens qu'elle n'intéresse pas.

L'élue : Mary-Claude Grison.



ENVIRONNEMENT

18,4 M€, c'est le coût total de l'opération, subventionnée à hauteur de 6 M€ par l'Ademe.



Chaleur : origine locale contrôlée

Abîmé, le réseau de chaleur construit par le bailleur social France Loire dans les années 1970 a été rénové. Il sera bientôt étendu et relié à une chaufferie bois nouvelle génération.

Depuis le 15 décembre, les quartiers du Clos-du-Roy et de Tunnel-Château bénéficient d'un réseau de chaleur intégralement refait.

Plus de deux kilomètres et demi de tuyaux, qui cheminent sous la chaussée, ont été changés, pour éviter des fuites massives et coûteuses. Les treize sous-stations qui distribuent l'eau chaude à l'échelle de chaque bâtiment ont également été remplacées. Résultat, à l'issue de cette première phase de travaux, ces installations fournissent eau chaude sanitaire et chauffage aux abonnés historiques de France Loire, ainsi qu'à la piscine et aux groupes scolaires Tunnel-Château et Bodin-Zay.

Jusqu'à l'an dernier, cette chaleur était produite par une chaufferie à cogénération, fonctionnant

avec une turbine à gaz. Mais la Municipalité a décidé de trouver une solution moins dépendante des énergies fossiles et plus durable. Elle a donc créé une délégation de service public, confiée fin 2024 à ViRezo, filiale d'Engie Solutions, en charge de concevoir, réaliser et exploiter le réseau de chaleur de Vierzon pour une durée de 22 ans. Cette mission comprend la rénovation et l'extension du réseau et la construction d'une nouvelle chaufferie.

Car, si la chaufferie fonctionne actuellement exclusivement au gaz, à terme elle sera principalement issue de la combustion de plaquettes de bois produites dans un rayon de 80 km autour de Vierzon. « On aura toujours une production au gaz, à hauteur de 15% maximum, pour

faire face à d'éventuelles pannes des chaudières bois et aux pics de demande de chaleur, explique Olivier Vallet, responsable des Énergies et de la transition énergétique à la mairie. Mais nous aurons recours à du gaz vert, c'est-à-dire du biogaz produit notamment à Méreau à partir de déchets organiques. »

Prévue pour novembre 2026, la mise en route de cette nouvelle chaufferie biomasse, implantée parc de Bellevue, assurera l'approvisionnement des logements et bâtiments publics déjà reliés à l'ancien réseau de chaleur, ainsi que ceux qui seront raccordés aux 5,3 km de canalisation qui vont être déployés. Au total, le réseau concernera l'équivalent de 1 850 logements, comprenant parmi les nouveaux abonnés : les deux lycées de la ville, le B3, la future école

d'infirmières, le musée, l'hôpital et quelques copropriétés situées sur le tracé du réseau. « Plus on aura d'abonnés et de production d'eau chaude, plus le coût du mégawatt-heure diminuera », insiste Olivier Vallet.

Mais au-delà de la rentabilité, c'est aussi la fiabilisation de l'approvisionnement qui fait l'atout de cette installation : quelles que soient les tensions géopolitiques, l'accès au bois est garanti et son prix est maîtrisé. Ce choix de la biomasse répond enfin au souhait de la Ville de s'inscrire dans une dynamique de transition durable, en développant l'usage des énergies renouvelables, tout en maîtrisant l'évolution de la facture énergétique des Vierzonnais.

■ ISABELLE FRIEDMANN



ANTICIPER LES TRAVAUX PRÈS DE CHEZ VOUS

La construction d'un réseau de chauffage, sous la voirie, entraîne évidemment des nuisances pour les habitants, d'autant que certaines rues très empruntées sont concernées par les travaux, telles que les rues Gourdon, du docteur Roux ou encore Raspail. Consciente des difficultés engendrées, la filiale d'Engie, qui assure les travaux, a recruté un référent chargé de la communication et de la coordination des travaux. Joignable par téléphone, il a pour mission de répondre aux questions des habitants et des commerçants, et de distribuer des flyers sur l'évolution du chantier.

Contact : Alex Charpigny : 06 64 79 43 63



Courir toujours plus loin !

Sapeur-pompier de métier, Emmanuel Fabre a contracté le virus de la course il y a plus de 30 ans. Depuis, il collectionne défis et records.

Cinq kilomètres, puis dix, puis des semis et un premier marathon à 29 ans...

Emmanuel Fabre est progressivement devenu un accro à la course, poussant toujours plus loin ses limites. À tel point qu'aujourd'hui, à 52 ans, il considère l'épreuve reine - le marathon - comme une « petite » distance. En 2015, il en a par conséquent enchaîné sept pour accomplir un tour du Cher.

Dix ans plus tard - titillé par un camarade - il entre dans la légende en réalisant 40 semi-marathons en 40 jours. Cela aurait pu lui permettre de figurer dans le livre Guinness des records, s'il avait payé les 3 000 € requis par l'institution. Mais le sportif, sapeur-pompier de métier, a d'autres valeurs : après avoir couru, en 2015, pour vaincre la mucoviscidose - il avait alors récolté 11 000 € - il a reversé l'an dernier 7 305 € à l'Œuvre des pupilles des sapeurs-pompiers.

Il faut dire que son défi, valorisé par une agence de communication, a été largement relayé par les commerçants et la Municipalité de Vierzon, ainsi que par le SDIS du Cher. Si bien que chaque jour, des coureurs, des clubs, des associations l'ont rejoint sur un parcours composé de trois boucles de 7 km en plein centre-ville de Vierzon. Surpris par l'engouement qu'il a suscité, Emmanuel Fabre en a été à la fois touché et chamboulé. « J'aime la dimension humaine de ce genre d'aventure, mais j'avoue que je ne m'attendais pas à être autant soutenu, notamment le dernier jour », confie-t-il. 178 personnes ont en effet couru avec lui le 9 octobre dernier et plus de 500 l'ont acclamé sur la ligne d'arrivée. De nature discrète, l'athlète a eu du mal à gérer cette notoriété soudaine...



“ J'aime la dimension humaine de ce genre d'aventure mais je ne m'attendais pas à être tant soutenu. ”

Emmanuel Fabre

L'épreuve s'est donc finalement révélée plus difficile mentalement que physiquement, même si la fatigue musculaire s'est imposée. Suivi par trois kinés, le sapeur-pompier - par ailleurs préparateur physique dans un club de foot et entraîneur de jeunes athlètes - a consacré toutes ses matinées à la récupération, pour être en mesure de courir tous les après-midis, de fin août à début octobre. « Même si je cours presque tous les jours depuis trente-trois ans, je savais que j'allais souffrir, se souvient-il. Les dix derniers jours ont été difficiles, et particulièrement les deux derniers. » Porté par un élan de solidarité à déplacer

des montagnes, il a ignoré l'avis des médecins qui lui recommandaient de s'arrêter avant le 40^{ème} semi.

Une fois arrivé, heureux mais épousé, Emmanuel Fabre n'a pas eu le temps de s'apitoyer sur son sort puisqu'il avait prévu d'avaler 85 km dans le désert péruvien fin novembre. Avec cette fois-ci un chrono en ligne de mire, il a fini... sur la première marche du podium ! Compétiteur dans l'âme, il collectionne les trophées, arrachés (grâce à ses sponsors) aux quatre coins de la planète : muraille de Chine, Salar d'Uyuni en Bolivie, savane kenyane... son prochain trail l'attend au Maroc en mars. Combien de kilomètres ? Il ne sait même pas ! « Plus jeune, je regardais de près ce qui m'attendait, sourit-il. Aujourd'hui, j'y vais la fleur au fusil, je sais que je vais m'adapter. » Ses entraînements réguliers et son hygiène de vie impeccable lui garantissent encore pas mal de victoires.

■ ISABELLE FRIEDMANN

PARCOURS EN 5 DATES

1973

Naissance à Vierzon.

2004

Il réalise son premier marathon.

2015

Tour du Cher en 7 jours.

2025

En 40 jours, il réalise 40 semi-marathons, un exploit suivi par de très nombreux Vierzonnais.

2026

Trail dans le désert marocain.